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Abstract (en)
The water-prominent household device (1), particularly washing machine, has a housing (2), an operating chamber, and a dosing system (20) that is
arranged within the housing, and is automatically controlled by a controlling unit (40). A storage vessel (24) is provided for a liquid operating unit. A
feeding pump is arranged within the storage vessel. An independent claim is included for a method for automatic dosing of operating unit in a water-
prominent household device.

Abstract (de)
Die Erfindung betrifft ein wasserführendes Haushaltsgerät 1 mit einem Gehäuse 2 und einem Behandlungsraum 4 und einem innerhalb des
Gehäuses 2 angeordneten und durch eine Steuereinheit 40 steuerbaren automatischen Dosiersystem 20, wobei das Dosiersystem 20 mindestens
einen Vorratsbehälter 24 und mindestens eine innerhalb des Vorratsbehälters 24 angeordnete Förderpumpe 30 umfasst. Die Erfindung betrifft
auch ein Verfahren zum automatischen Dosieren in einem solchen Haushaltsgerät 1. Der Vorteil eines solchen Dosiersystems 20 ist, dass
es platzsparend in den Einspülbereich einer herkömmlichen Waschmaschine eingebaut werden kann. Dies vermeidet zusätzliche, separat
aufzustellende Vorratsbehälter.
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